
В Гомеле провели слет военно-
патриотических  клубов  «Юная
граница»

Участие  в  первом  этапе  слета  приняли  восемь  команд  из
приграничных  районов  Гомельщины  и  областного  центра
Организаторами выступили Государственный пограничный комитет,
Министерство  образования  и  областной  комитет  «БРСМ».  К
районным командам присоединились клубы гомельских школ № 2 и №
3, кадетского училища.
Участники – юноши и девушки до 16 лет. В команде семь человек:
командир,  его  заместитель,  связист,  санитар,  военкор,  два
разведчика. Ребята раскрыли свои возможности в конкурсе «Мы –
юные пограничники». Затем прошли соревнования в дисциплинах
«Следопыты»,  «Меткий  стрелок»,  «Боевой  листок»,  «Пароль:
Граница».  От  каждого  юного  защитника  Родины  потребовался
максимум усилий, чтобы показать всю полноту знаний о службе,
отличную физическую форму, выучку, дисциплину и сплоченность.
По результатам слета лучшей признана команда клуба гомельской
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средней школы № 3 имени Д.Н. Пенязькова. Именно эта семерка
будет представлять нашу область в финальном этапе, который
проведет Государственный пограничный комитет на базе одной из
воинских частей республики.
Подробнее: gomel-region.by

ГАИ  Гомельской  области
проводит  профилактическую
акцию «Юный велосипедист!»

Фото носит иллюстративный характер
С  целью  предупреждения  ДТП  с  участием  несовершеннолетних
велосипедистов  с  18  по  21  мая  на  территории  области
Госавтоинспекция  проводит  профилактическую  акцию  «Юный
велосипедист!», сообщает УВД Гомельского облисполкома.
Сотрудники  ГАИ  проведут  рейдовые  мероприятия.  В  случае
выявления нарушений ПДД с несовершеннолетними велосипедистами
будет  проводиться  разъяснительная  работа  по  недопущению
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совершения  правонарушений  и  опасности,  поджидающей  их  на
дороге. Данная работа также будет проводиться с их законными
представителями.
gomel-region.by

Иван  Крупко  встретился  с
многодетными  семьями
Гомельщины

В Международный день семьи 15 мая председатель облисполкома
Иван  Крупко  встретился  с  победителями  отборочных  туров
регионального этапа республиканского конкурса «Семья года».
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Виновники торжества будут соревноваться за звание лучшей семьи
Гомельщины, которая представит нашу область в финале конкурса
в Минске.

– Семья – это не только неиссякаемый источник душевного тепла
для каждого человека, но и сокровищница лучших национальных и
культурных  традиций.  Она  служит  связующим  звеном  между
поколениями,  играет  ключевую  роль  в  процессе  формирования
личности.  Во  все  времена  семья  была  и  остается  основой
сильного государства. Семейная политика, проводимая в нашей
стране,  содействует  укреплению  этого  важнейшего  института,
созданию  необходимых  условий  для  рождения  и  воспитания
здоровых детей, охраны материнства и детства, – подчеркнул
губернатор.

На  Гомельщине  более  двухсот  тысяч  семей,  воспитывающих
несовершеннолетних  детей,  ежегодно  количество  пар,
воспитывающих  трое  и  более  ребят,  увеличивается.  Сейчас  в
регионе почти 20 тысяч многодетных семей.

Во  Дворце  Румянцевых  и  Паскевичей  о  своих  увлечениях,



достижениях и традициях губернатору рассказали шесть семей:
Веракса, Макаревич, Никонович, Новиковы, Перженица, Фомины.

В семье педагогов Никонович из Гомеля четверо детей: старшие
учатся  на  медика  и  педагога,  средний  сын  увлекается
волейболом, младшая первоклассница рисует и поет. В конкурсе
пара участвует для того, чтобы показать и доказать: в нашей
республике  большие  семьи  уже  стали  нормой,  и  это  важная
составляющая государства.

Семья Фоминых в 2014 году переехала в Беларусь из Донецка, у
них  трое  детей.  Родители  и  дети  уже  получили  белорусское
гражданство,  обосновались  в  Ветке  и  не  собираются  никуда
уезжать.

Победители отборочных туров воспитывают трое и больше детей. В
унисон  родители  повторяли,  что  государством  обеспечен
стабильный рост социальных гарантий в связи с рождением и
воспитанием детей: бесплатная медицина и образование, право на
семейный капитал, возможность улучшать жилищные условия.

Во время неформального общения родители и дети смогли задать
вопросы главе региона.





gomel-region.by



Мы возвращаемся домой: 35 лет
назад начался вывод советских
войск из Афганистана

В соответствии с заключенными в апреле 1988 года Женевскими
соглашениями 15 мая того же года начался вывод советских войск
из  Афганистана.  В  честь  этой  даты  сегодня  на  территории
военно-исторического  комплекса  «Партизанская  криничка»
председатель облисполкома Иван Крупко встретился с воинами-
интернационалистами, пишет gp.by.
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–  Наши  земляки  проходили  службу  в  десантных,  танковых,
инженерных,  пограничных  и  многих  других  войсках.  Оказывали
военную и гражданскую помощь в разных точках этой страны,
практически во всех её провинциях. Да так, что в Афганистане
до сих пор добрым словом вспоминают шурави. Через афганскую
войну прошло свыше пяти тысяч миротворцев Гомельщины, 1200 из
них награждены орденами и медалями, 126 не вернулись с поля
боя, — отметил губернатор.
Участники  встречи  возложили  цветы  к  подножию  мемориала  и
почтили погибших в годы Афганской войны минутой молчания.
Ветеранам  интернациональной  войны  глава  региона  вручил
юбилейные  медали,  которая  выпущена  специально  к  35-летию
вывода войск из Афганистана.
–  Наши  ребята  достойно  служили,  защищая  от  террористов
национальные интересы и обеспечивая безопасность южных рубежей
страны, показали себя истинными преемниками ратной славы отцов
и дедов, победивших фашизм. Время неумолимо движется вперёд.
Но, как бы ни менялась жизнь, та война будет жить в памяти
людской так же долго, как и Великая Отечественная. Ведь её
фронтовой дневник написан мужеством и доблестью солдат, их
славными подвигами и воспоминаниями, — подчеркнул Иван Крупко.
Встреча  завершилась  реконструкцией  боя  с  моджахедами  и
диалоговой площадкой, на которой обсудили волнующие ветеранов
вопросы.





sozhnews.by

На  площади  Труда  состоялись
торжественный  митинг  и
церемония возложения венков и
цветов
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Почтить память погибших в годы Великой Отечественной войны
собрались  представители  руководства  области  и  города,
депутатского  корпуса,  ветераны,  трудящиеся,  молодежь.
Председатель областного исполнительного комитета Иван Крупко
поздравил  всех  с  великой  датой  —  Днем  Победы.  Губернатор
подчеркнул, что неразрывная связь поколений – залог единства и
сплоченности белорусского народа.



– Время скоротечно бежит вперед и чем дальше уходит в прошлое
самая кровопролитная в нашей истории война, тем отчетливее мы
осознаем  величие  подвига  отцов  и  дедов,  ценность  мира  и
спокойствия на земле. Для нас день 9 Мая особенно дорог в том
числе и потому, что наша земля сполна испытала особенности
немецкого порядка и тактику выжженной земли, потеряв каждого
третьего жителя, – отметил Иван Крупко.
Каждый  уголок  Гомельщины  хранит  свою  историю  подвига  и
беспримерного мужества. Мы искренне гордимся тем, что среди
более чем 11,5 тысяч человек, удостоенных в годы войны звания
Героя  Советского  Союза,  449  белорусов,  а  126  –  жители
Гомельской области. Белорусы бережно хранят священную память,
которая запечетлена в многочисленных памятниках и мемориалах,
муралах и музейных экспозициях.
С торжественным словом на митинге выступила ветеран Великой
Отечественной войны Аэлита Самсонова:
– Война с фашизмом стала большим испытанием для нашей великой
страны. Огненный смерч военного лихолетья прошел через города
и села Беларуси, оставив за собой только одни руины, принеся в
каждую семью лишь горе, боль и страдания. Но благодаря подвигу
фронтовиков,  партизан,  подпольщиков,  работников  тыла  народ
выстоял.
Ветеран  обратилась  к  присутствующим  с  просьбой  сохранить



память о тех, кто отдал свою жизнь за свободу и независимость
нашей Родины.

Участники митинга возложили венки и цветы к братской могиле
советских  воинов  и  подпольщиков,  почтив  их  память  минутой
молчания.
В  честь  павших  на  полях  сражений  салютная  группа  роты
почетного караула произвела залпы из стрелкового оружия.
 



 

Подробнее:  gomel-region.by
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В  День  Победы  гомельчане
присоединились  к
республиканской  акции
«Беларусь помнит»
Торжественное  шествие  по  улице  Советской  положило  начало
праздничным мероприятиям, которые проходят в Гомеле 9 мая.
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Во главе колонны Знамя Победы, как символ неразрывной связи с
поколением  Победителей,  которое  передало  нам  бесценное
наследство  —  любовь  к  Родине  и  готовность  отстаивать  ее
интересы.



По главной улице областного центра к площади Ленина прошли
представители  руководства  Гомельщины,  ветераны,  спортсмены,
трудовые  коллективы,  общественные  организации,  молодежь.  У
многих в руках портреты с фотографиями родственников, которые
принимали участие в Великой Отечественной войне. Это люди, чья
жизнь в годы войны стала сплавом мужества, стойкости и отваги.
Ежегодное участие гомельчан в патриотической акции «Беларусь
помнит» это уже не просто традиция, а величайшее свидетельство
памяти нынешнего поколения о той страшной войне и всенародной
благодарности солдатам Победы.

gomel-region.by

Госмузеи  9  Мая  можно  будет
посетить бесплатно
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Государственные музеи 9 Мая можно будет посетить бесплатно,
сообщает  БЕЛТА  со  ссылкой  на  пресс-службу  Министерства
культуры.

В этот день пройдет республиканское культурно-патриотическое
мероприятие  «Никто  не  забыт,  ничто  не  забыто».  Посетить
бесплатно можно будет постоянные и временные экспозиции (за
исключением  коммерческих  выставок).  Бесплатным  будет  и
экскурсионное сопровождение.

Организаторами  мероприятия  выступают  Министерство  культуры,
облисполкомы и Мингорисполком.

Лукашенко  наградил  девять
населенных  пунктов  Беларуси

https://belta.by/
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вымпелом  за  мужество  и
стойкость в годы войны. В их
числе Калинковичи

Президент  Беларуси  Александр  Лукашенко  наградил  девять
населенных пунктов страны вымпелом «3а мужнасць і стойкасць у
гады  Вялiкай  Айчыннай  вайны».  Церемония  состоялась  на
торжественном  собрании  по  случаю  Дня  Победы  во  Дворце
Республики,  передает  корреспондент  БелТА.
Отдавая  дань  уважения  боевому  и  трудовому  подвигу
соотечественников  в  годы  войны,  глава  государства  наградил
вымпелом «3а мужнасць і стойкасць у гады Вялiкай Айчыннай
вайны» белорусские населенные пункты, наиболее самоотверженно
проявившие себя в борьбе с врагом.
Награды  удостоены  города  Барановичи,  Дзержинск,  Дятлово,
Калинковичи, Любань, Осиповичи, Чаусы, городские поселки Оболь
и  Освея.  Президент  вручил  соответствующие  почетные  грамоты
представителям руководства этих населенных пунктов.
Александр Лукашенко отметил, что награждения вымпелом достойны
все города и села страны. И поэтому отобрать лучших, особенных
было очень сложно. «Ведь в каждом населенном пункте, на каждом
клочке белорусской земли фашисты сталкивались с ожесточенным

https://gomelisp.gov.by/lukashenko-nagradil-devyat-naselennyh-punktov-belarusi-vympelom-za-muzhestvo-i-stojkost-v-gody-vojny-v-ih-chisle-kalinkovichi/
https://gomelisp.gov.by/lukashenko-nagradil-devyat-naselennyh-punktov-belarusi-vympelom-za-muzhestvo-i-stojkost-v-gody-vojny-v-ih-chisle-kalinkovichi/
https://gomelisp.gov.by/lukashenko-nagradil-devyat-naselennyh-punktov-belarusi-vympelom-za-muzhestvo-i-stojkost-v-gody-vojny-v-ih-chisle-kalinkovichi/
https://www.belta.by/


сопротивлением.  Везде  земля  просто  пылала  под  сапогом
оккупантов»,  —  сказал  глава  государства.
Президент пожелал ветеранам и всем, кто восстанавливал страну,
а  также  представителям  старшего  поколения  —  всем
соотечественникам мира, добра, благополучия и счастливой жизни
под небом только свободной Беларуси. «Я сердечно поздравляю
всех  с  наступающим  великим  праздником.  С  Днем  Победы,
уважаемые друзья! — сказал в завершение глава государства. —
Живите  спокойно,  растите  детей.  Пускай  каждый  делает  свое
дело. Нам от этого времени никуда не уйти. Потому что время
выбрало нас».
Всего в Беларуси вымпелом «3а мужнасць і стойкасць у гады
Вялiкай Айчыннай вайны» награждены 36 населенных пунктов: 27 в
соответствии с указом от 6 октября 2004 года (в 60-ю годовщину
освобождения  республики  от  немецко-фашистских  захватчиков,
когда и была учреждена награда) и девять — по указу от 2
февраля 2024 года, принятому в связи с празднованием 80-й
годовщины  освобождения  Беларуси  от  немецко-фашистских
захватчиков и празднованием Победы советского народа в Великой
Отечественной  войне,  а  также  в  целях  увековечения  подвига
воинов  Красной  армии,  рабочих,  партизан  и  подпольщиков,
совершенного  ими  при  обороне  и  освобождении  белорусских
городов и других населенных пунктов.

В  Гомеле  на  Аллее  Славы
прошли  мероприятия,
приуроченные ко Дню Победы
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Гомельчане приняли участие в торжественном митинге и церемонии
возложения цветов.
Руководство  области  и  города,  члены  Совета  Республики  и
депутаты  Палаты  представителей  Национального  собрания
Республики Беларусь, ветераны труда, воинские подразделения,
представители трудовых коллективов, общественных организаций,
молодежь собрались, чтобы отдать дань памяти и уважения тем,
кому мы благодарны за те 80 лет, которые мы живем в мире и
спокойствии.



— Мы склоняем голову перед памятью тех, кому не суждено было
вернуться с полей сражений. Тех, кто, не жалея жизней ковал
оружие в тылу и поднимал послевоенную страну из руин. Сегодня
трудно представить каким разрушительным смерчем прокатилась по
Беларуси  гитлеровская  военная  машина,  оставляя  на  месте
городов и сел выжженную землю и пепелище, — отметил в своем
выступлении председатель горисполкома Владимир Привалов.



Только на Гомельщине фашистские захватчики уничтожили 580 школ
и 190 медучреждений, сожгли около 5000 предприятий и свыше
полумиллиона домов. Наш любимый Гомель был практически стерт с
лица земли. За время оккупации было уничтожено свыше 100 тысяч
человек.
Символично, что 3 июля, в день 80-й годовщины освобождения
Беларуси  от  немецко-фашистских  захватчиков,  в  Гомеле  будет
открыт  мемориальный  комплекс  с  установкой  памятного  знака
жертвам геноцида.
Гомельчане бережно хранят память о миллионах погибших за нашу
свободу,  их  бессмертном  подвиге.  Наш  областной  центр
превратился  в  единственную  в  стране  уникальную  галерею
величественных муралов в честь героев войны — тех, кто держал
оборону  и  освобождал  Гомель,  воевал  на  фронте,  боролся  с
ненавистным  врагом  в  партизанских  отрядах  и  подполье.  В
текущем году эта традиция будет продолжена созданием муралов
пионера-разведчика  Советского  Союза  Бориса  Царикова  и
советской летчицы-штурмана авиационного полка, кавалера ордена
Отечественной войны II степени Галины Докутович.
Участники митинга возложили цветы и венки к могиле героев,
павших за свободу и независимость нашей Родины, почтив их
память минутой молчания.
gomel-region.by
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В  облисполкоме  рассказали  о
том,  сколько  ветеранов
проживает на Гомельщине и как
город планирует отмечать День
Победы

https://gomelisp.gov.by/v-oblispolkome-rasskazali-o-tom-skolko-veteranov-prozhivaet-na-gomelshhine-i-kak-gorod-planiruet-otmechat-den-pobedy/
https://gomelisp.gov.by/v-oblispolkome-rasskazali-o-tom-skolko-veteranov-prozhivaet-na-gomelshhine-i-kak-gorod-planiruet-otmechat-den-pobedy/
https://gomelisp.gov.by/v-oblispolkome-rasskazali-o-tom-skolko-veteranov-prozhivaet-na-gomelshhine-i-kak-gorod-planiruet-otmechat-den-pobedy/
https://gomelisp.gov.by/v-oblispolkome-rasskazali-o-tom-skolko-veteranov-prozhivaet-na-gomelshhine-i-kak-gorod-planiruet-otmechat-den-pobedy/
https://gomelisp.gov.by/v-oblispolkome-rasskazali-o-tom-skolko-veteranov-prozhivaet-na-gomelshhine-i-kak-gorod-planiruet-otmechat-den-pobedy/


В беседе с журналистами приняли участие председатель комитета
идеологической работы и по делам молодежи облисполкома Денис
Езерский  и  председатель  комитета  по  труду,  занятости  и
социальной защите Надежда Цупа.
В области проживает 142 ветерана Великой Отечественной войны и
1460  пострадавших  ее  от  последствий.  Как  отметила  Надежда
Цупа, до 1 марта текущего года все ветераны были обследованы
специалистами территориальных центров социального обслуживания
населения,  их  пожелания,  которые  высказывались  в  рамках
посещений,  решены.  В  полном  объеме  выплачена  материальная
помощь  ветеранам.  Общая  сумма  выплат  составила  около  двух
миллионов  рублей.  Также  207  человек  получили  помощь  на
оздоровление в размере 77 тысяч рублей. Отмечалось, что помимо
этого за каждым ветераном закреплены подшефные предприятия и
организации,  которые  также  оказывают  им  соответствующее
внимание.
В прошлом году в торжественном шествии по случаю Дня Победы
приняло  участии  более  20  тысяч  человек.  Ожидается,  что
нынешний год не станет исключением, считает Денис Езерский,
поскольку на Гомельщине 9 Мая всегда вызывал особый интерес у
жителей  и  гостей  региона.  По  его  словам,  главной  фишкой
праздника станет парад воинских подразделений, который пройдет
на площади Ленина. Безусловно, организаторы привнесут что-то
новое и в открытие праздника, и в экспозиции, представленные
на  многочисленных  площадках  города,  порадуют  оригинальными
творческими  номерами  на  сценических  подмостках.  По  уже
сложившейся  традиции  фееричным  завершением  праздничных
мероприятий станет салют, который раскрасит небесные своды по
всей стране.
– Будет на что посмотреть самим и показать детям, – подытожил
Денис Езерский.
gomel-region.by
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Мост  через  Припять  и  М10.
«Гомельавтодор»  рассказал  об
обновлении  мостов  и
устранении ямочности

О  планах  по  реконструкции  мостов  и  путепроводов,  а  также
текущему и капитальному ремонту автомобильных дорог в юго-
восточном регионе сообщил журналистам генеральный директор РУП
«Гомельавтодор» Денис Ясько, передает корреспондент БЕЛТА.

Как пояснил Денис Ясько, программой «Дороги Беларуси» на 2024
год  предусмотрено  выделение  предприятию  Br226  млн  на
содержание, текущий и капитальный ремонт объектов и др. «Мы
ежедневно выполняем работы по содержанию дорог. С начала года
проведена  огромнейшая  работа  по  подготовке  дорог  к  летней
эксплуатации,  обновлена  разметка,  устранена  ямочность  на
автомобильных дорогах. Также покрашены дорожные знаки, стойки,
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барьерные  ограждения  приведены  в  надлежащее  состояние»,  —
подчеркнул он.

По текущему ремонту на этот год предусмотрено обустроить 224
км автомобильных дорог. «До 1 мая мы выполнили около 20% от
этого  объема.  Продолжаем  работу.  Капитальным  ремонтом
заканчиваем объект по дороге М10. Накануне 9 Мая планируем
ввод и открытие движения на этом участке», — добавил Денис
Ясько.

Также  продолжают  дорожники  капитальный  ремонт  мостов,
путепроводов. Один из крупнейших объектов — мост через реку
Припять в Мозыре. К его обновлению приступили в 2023 году.
«Движение по нему будет организовано не позднее 7 ноября 2025
года. Также по поручению главы государства начаты работы по
реконструкции моста через реку Сож в Ветковском районе. По
планам в 2025 году, кроме этих объектов, намерены приступить к
реконструкции моста через реку Днепр в Речицком районе», —
отметил гендиректор.

По  словам  Дениса  Ясько,  набранный  темп  работ  и  объемы
значительно  выше  прошлогодних  показателей.

sozhnews.by

Иван Крупко возложил цветы в
Александровском саду
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Сегодня, накануне Дня Победы, к Могиле Неизвестного солдата в
Александровском  саду  Москвы  цветы  возложил  председатель
облисполкома Иван Крупко.
Цветы  легли  и  к  памятным  знакам,  посвященным  городу-герою
Минску и Брестской крепости-герою.
Могила Неизвестного солдата — главный военный мемориал России.
Это поистине святое место для миллионов людей, посвященное
бессмертному подвигу, который совершили советские солдаты.
В памятных мероприятиях также приняли участие посол Республики
Беларусь в России Дмитрий Крутой, государственный секретарь
Союзного  государства  Дмитрий  Мезенцев,  ветеран  Великой
Отечественной войны Виктор Цымбал, военнослужащие.
gomel-region.by
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